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國軍退除役官兵輔導委員會 

113年上半年「資料開放諮詢小組」會議紀錄 

壹、時間：113年6月12日(星期三)下午2時 

貳、地點：本會榮光大樓11樓會議室 

參、主席：吳副主任委員兼召集人志揚                紀錄：許哲瑋 

肆、出(列)席單位及人員：（如簽到表） 

伍、主席致詞及介紹委員：（略） 

陸、上次會議決議事項辦理情形。（略） 

柒、報告事項： 

第一案、本會提升白金標章及高應用價值資料集上架規劃。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.李委員欣穎： 

高應用價值資料集有相當多為動態資料，可產生互動形式且貼近

民生議題的活化應用，「退輔會所屬遊樂區遊客情形」若能開放

每日甚至每小時進園的遊客人數，相信民眾會比較有興趣。 

     2.陳委員曉慧： 

(1)目前高應用價值資料集 8 大主題尚未有「就業」這個主題，請

張委員在行政院的資料開放諮詢小組會議反應這個問題。 

(2)建議高應用價值資料集可比照白金標章資料集的推動方法，要

求各處會在開放新資料集上架前，就必須能夠說明和哪個高應

用價值主題有密切相關。另請秘書單位與各主題的主辦機關溝

通，了解入選高應用價值資料集的條件為何。 

(3)貴會所屬農場是否有調查能源供應的情況？特別是再生能源部

分，若有調查的話可考慮開放相關資料。 

     3.詹委員麗淑： 

本次僅盤點 3個高應用價值主題的資料集，建議擴大盤點範圍，

找出貴會 7大業務與目前 8個高應用價值主題的對應關係。 

(二)主席指裁示： 

1.請相關處會檢視「農場入園人數」或「各榮家住宿率」是否有動

態資料可以開放。 
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2.請秘書單位嘗試提報本次盤點可優先提報之高應用價值資料

集，並與主辦機關多做溝通，了解入選的條件為何，在有成功提

報的案例後，便可依此做推廣。 

第二案、113年上半年資料開放推動辦理情況(截至 113年 5月底止)。

（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.陳委員曉慧： 

本次新增上架 3項資料集的前 2項與高應用價值資料集的「社會

救助」主題應有密切相關，建議朝這個方向做提報。 

2.李委員欣穎： 

(1)本次新增上架有 2 項資料集名稱使用「本會」字樣，建議改為

「退輔會」。 

(2)「榮民遺眷權益簡表」有些文字被截斷，請調整格式。 

(3)「本會所屬榮家及榮院護理之家照服員人數」為何有 2個檔案？

可以整併成 1個嗎？ 

3.陳委員曉慧： 

建議在簡報第 22頁加入註解，說明資料集瀏覽及下載次數自 112

年下半年起快速下滑，是因貴會辦理資料集整併，資料集數量減

少、比較基準不一致所致。 

 (二)本會承辦單位回應： 

1.就醫保健處(陳副處長延芳)： 

「本會所屬榮家及榮院護理之家照服員人數」有 2個檔案，是因

按榮家及榮院護理之家 2種機構分開統計的結果。 

 (三)主席指裁示： 

1.請各處會在彙整開放業管所屬機構的各項資料時要建立標準，資

料內容及呈現方式必須有一致性。 

2.請依照委員建議修改相關資料集名稱及調整資料格式。 

第三案、113年下半年資料開放預計重要辦理事項。（略） 

 (一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.張委員心玲： 
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(1)本人將利用到行政院開會的機會，了解高應用價值資料集為何

是分成這 8個主題，以及下一階段規劃如何進行。 

(2)除了榮民眷的資料外，貴會可考慮開放與「能源」或「環境」

主題相關的資料，如碳權、土壤利用、再生能源…等。 

2.陳委員曉慧： 

(1)貴會所屬農場是否有「農業生產」的資料？有的話也許可提報

「農業永續」主題之高應用價值資料集。 

(2)建議貴會在辦理資通訊系統重整計畫(113 年-116 年)的中後期

舉辦黑客松活動，就資料的應用進行創意發想。 

 (二)本會承辦單位回應： 

1.統計資訊處(張處長志強)： 

本會雖有意願參加黑客松活動，但現有資訊人力在維持系統正常

運作上已很吃緊，實無法再抽調人力舉辦黑客松活動。 

 (三)主席指裁示： 

1.請秘書單位向農業部洽詢本會所屬農場的農產資料能否入選高

應用價值資料集。 

2.請利用本會辦理資通訊系統重整計畫(113年-116年)的機會，納

入各處會產製開放資料的需求，依數位發展部要求的格式自動產

製資料。 

捌、散會：下午3時30分。 






